



### Aus dem Gemeinderat

Anlässlich der letzten Gemeinderatssitzung wurde unter anderem Folgendes behandelt:

- Die Jahresrechnung 2018 wurde in erster Lesung ausführlich beraten. Der Abschluss sieht erfreulich aus. Die genauen Zahlen werden nach der Revision durch die Geschäfts- und Rechnungsprüfungskommission bekannt gegeben.
- An Ali Shafei wurde neu per 20. Februar 2019 eine Kioskwirtschafts-/Imbissbewilligung mit Alkoholausschank für den Betrieb «Restaurant-Pizzeria Mediterraneo» in Salmsach erteilt. Dies lässt tägliche Öffnungszeiten zu. Jedoch ist die Platzanzahl auf 20 Personen beschränkt.
- Mit der Tell-TEX GmbH wurde der Konzessionsvertrag für die Altkleidersammelstelle in Salmsach erneuert.
- Übermässige Geruchsemissionen im Wohngebiet, diesmal durch Gülle aus der Landwirtschaft, gaben Anlass zu Reklamationen. Der Gemeindepräsident wird mit dem verantwortlichen Landwirt das Gespräch suchen, um eine einvernehmliche Lösung zu finden. Nach geltender Rechtsprechung kann dem Landwirt nichts vorgeworfen werden.
- Der Gemeinderat hat sich in diesem Jahr zur Förderung der Biodiversität entschieden und unterstützt einerseits eine Aktion des Thurgauer Gärtnerverbandes. Während des Sommers wird vor dem Volz zur Sensibilisierung der Bevölkerung eine Pflanzenbox «Wilde Blütenpracht» stehen und Wildbienen und Schmetterlingen ein Zuhause bieten. Andererseits wurde aufgrund des grossen Bedürfnisses auch in zusätzliche Wurmboxen investiert, die der Werkhof selbst erstellt hat. Deshalb verzichten wir auf die pflegeintensiven Geranien beim Gemeindehaus und schonen damit auch die neue Fassade.
- Beim Coop-Gemeindeduell gegen die Partnergemeinde Isenthal hat man sich als Wett-einsatz für eine Balloxe Äpfel entscheiden. Obschon wir den Isenthalern die feinen Ostschweizer Äpfel gönnen, hoffen wir natürlich auf einen Sieg unserer Gemeinde.
- Um unseren Feuerwehrleuten, die Atemschutzdienst leisten, vermehrte Praxiserfahrung bieten zu können, wurde mit der Stützpunktfeuerwehr Romanshorn eine Vereinbarung getroffen. Bei Einsätzen des Atemschutzes Romanshorn werden bei Bedarf auch unsere Atemschutzfeuerwehrleute aufgebo-

ten und erhalten so die Möglichkeit, vermehrt im Einsatz das Geübte anzuwenden.

- Aufgrund unbezahlter Rechnungen des einen und wegen Verwahrlosung des Bootes des anderen Bootsbesitzers wurden zwei Auflösungen von Bootsplatz-Mietverhältnissen beschlossen.
- Der Hauswart Erich Bruderer geht per Ende Juli 2019 in Pension. Als idealen Nachfolger wurde Giuseppe Candiano aus Romanshorn gefunden. Er wird nach erfolgter Renovation gemeinsam mit seiner Familie in das Hauswarthaus beim Schulhaus Bergli ziehen.

*Gemeinderatskanzlei Salmsach*

### Informationen Bauverwaltung

Für die Blutspende-Aktion des Samaritervers eins Romanshorn wurde die Bewilligung für eine befristete Strassenreklame vom 3. bis 12. März 2019 auf der Parz. 199, Arbonerstrasse 8, erteilt. Nach ordentlicher, ortsüblicher Auflage und Bewilligung der kantonalen Stellen wurde folgendes Baugesuch bewilligt:

- Fensterfront und Büroanbau, P 157, Schulstr. 25, Gewerbepark Bodensee AG
- Im vereinfachten Verfahren, mit Zustimmung der Anstösser (§107 PBG), wurde folgende Baubewilligung erteilt:

- Gartenhaus, P 609, Langäcker 3, L. + S. Isler

*Bauverwaltung Salmsach*

### Aktuelle Zivilstandsnachrichten

#### Geburten:

- 15.02.2019 in Münsterlingen TG  
Ronja Mathis, Tochter des Mathis Andreas und der Mathis Svenja.
- 10.02.2019 in Münsterlingen TG  
Giulia Viola, Tochter des Viola Michelangelo und der Viola Sandra.

### Ausschreibung Festplatz slowUp Hungerbühl

Am Sonntag, 25. August 2019, findet der traditionelle slowUp statt. Der Festplatz Hungerbühl (bei Ralph Bötsch) wird hiermit öffentlich ausgeschrieben. Interessierte Vereine, Betriebe oder auch Privatpersonen dürfen sich bei der Gemeinde (nicole.haas@salmsach.ch) bis Freitag, 22. März 2019, melden. Anschliessend entscheidet der Gemeinderat über dessen Vergabe. Man hofft, an diesem idealen Standort wiederum eine Festwirtschaft oder Ähnliches anbieten zu können.

### Einladung Schulhausbesichtigung Bergli

Am 19. März 2019 findet von 18.00 bis 19.00 Uhr eine geführte Besichtigung der Schulanla-

ge statt. Unter fachkundiger Ausführung des Architekten und des Bauleiters werden die Sanierungsarbeiten erläutert und Einblick in die Arbeiten und bereits sanierten Räume gewährt. Die interessierte Bevölkerung ist dazu herzlich eingeladen.



### Skilager 2019

Vom 11. bis 15. Februar 2019 fand das Skilager der Primarschule Salmsach in Vignogn (Val Lumnezia) statt. Alle Schülerinnen und Schüler der 4.–6. Klasse, die beiden Klassenlehr- sowie sieben Begleitpersonen erlebten bei herrlichem Wetter und viel Schnee eine erlebnisreiche Woche.

Alle waren gespannt auf das «neue» Lagerhaus, das mit einem grosszügigen Raum- und Spielangebot ausgestattet ist. Da viel Schnee lag, konnten die geübten Pistenfahrer/innen direkt vors Haus fahren. Die anderen bestiegen jeweils den Skibus. Dank der guten Lage wurde das Mittagessen ebenfalls im Haus eingenommen.

Die Tage vergingen viel zu schnell und alle Schülerinnen und Schüler kehrten am Freitagabend gesund, müde und mit vielen neuen Erlebnissen wieder nach Hause zurück.

Traumhaftes Wetter, viel Schnee, ein ideales Lagerhaus, motivierte Kinder, fröhliche Leiterinnen und Leiter, ein eingespieltes Küchenteam – so muss eine Lagerwoche sein!

### Mein Dank geht an:

- Frau R. Züllig, die mit grossem Engagement ein Skilagerhaus gesucht und gefunden hat, das mit den steigenden Schülerzahlen in den nächsten Jahren mitwächst;
- die Schulkommission, die mit dem Budget-Entscheid das Skilager finanziell möglich machte;
- die Klassenlehrpersonen, die sich in dieser Woche Tag und Nacht um die Kinder kümmern und sich nach Kräften engagiert haben;
- das ganze Leiterteam, das für ein kleines Entgelt eine Woche mit den Salmsacher Kindern in den Bergen verbrachte;
- die Küchencrew, unter der Leitung von Frau L. Erni, die abwechslungsreiche Mahlzeiten frisch zubereitete.

*M. Sauder, Schulleitung*